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Каждый день жизни 
прибавляет частицу мудрости.



Хорошую речь хорошо и 
слушать.

Ученье-луч света, а неученье- 
тьма.



Ь
Обозначает мягкость согласного 
звука

Разделяет гласный и согласный 
звуки



Хорошую речь хорошо и 
слушать.

Ученье-луч света, а неученье- 
тьма.

слушать

тьмаУченье неучень
е



Спокойствие 
– 

Ребята 
–

Поддержка 
– 

тиш
ь
молодеж
ь
помощ
ь



Проблема

Почему в 
существительных, 

оканчивающихся на 
шипящий звук, пишется 

мягкий знак



Мы должны узнать, почему в 
одних случаях после шипящих 

у существительных пишется ь 
знак, а в других не пишется.



Алгорит
м:1.К какой части речи принадлежит 

слово?2.Определите род имени 
существительного и запишите слова в 
два столбика.

3.Понаблюдайте где пишется ь , где не 
пишется.

4.Сделайте вывод и попробуйте 
составить схему.



Вывод

Мягкий знак пишется на 
конце имен 

существительных 
женского рода после 

шипящих



Верный, приходит, помощ…, 
товарищ…, на, всегда.

Верный товарищ всегда 
приходит на помощь.



Чёрная птица, вестник наступающей 
весны-…

После вечера наступает- …

Суп со свёклой и другими овощами-…

Непроходимая, лесная- …

Футбольное соревнование- …

Плохое настроение вместе с капризами- …

грач

ночь

борщ

глушь

матч

плач



Ь
Обозначает мягкость согласного 
звука

Разделяет гласный и согласный 
звуки

-на конце существительных ж.
р. 

после шипящих


